

農家の不安払拭へ

は驚きました。「啓発」という言葉は、国語辞典によると「専門家としての觀点から一般の人が看過しがちな問題点について知識を与えること」となっています。この言葉に私は危惧を感じます。JAの組合員も役職員もそれほど教え導か



自民党党大会の前日イベントで、国産農産物の消費拡大をPR(3月7日)



参議院本会議で農林水産委員長として都市農業振興基本法案の趣旨説明(4月9日)

ねはならない遅れた存在だ
と言うのでしょうか。今回
の改正案が持つ狙いをいみ
じくも示すものであると
思います。

それなら、参議院の委員
長として、法案の再修正に
力を示せと言われるのでは
ないかと思いますが、衆議

院で修正・可決されてきた法案を参議院で再修正するとなると、もう一度、衆議院で可決してもらわなければならなくなる訳で、過夫の混乱からして、とうていその余裕はありません。

取り組みが必要です。一農業協同組合として説明ができる力強いJAづくりと、自己改革の実績を作り上げねばなりません。

そのためには、JAグループが、地域で農業を営む組合員農家の要望に応え、農業生産と販売・購買の事業

のJAに選択してもらおう
ようにしなければなりません。
せん。

加えて、農政活動の実践
については、全国の農協農
政運動組織の飛躍的な強
化で取り組めるようになし
ければなりません。

これからが真の闘いです。

全力で頑張ります

三つは、今年の米の価格です。出来秋の夏に、200万トンを超える在庫があると、19年、22年、26年と米価が大きく下がったと同じ事が起こりかねません。



全国農業委員会会長大会で、参議院農林水産委員長として挨拶(5月28日)



萬歳会長出席のもと 参議院農業・農協研究会を開催(2月12日)

米価低迷は、JAが概算金を低く設定したからだとする意見がありますが、それは違います。在庫があることで、米の取引価格が下がっていたから、概算金も低く設定せざるを得なかつたのです。まず、この在庫を減らさなければ米価

しかし残念ながら、今年のよう^に米価が下がついてい^るても、米の需要は伸びていません。だから今、飼料用米の作付拡大等で需給を改善し、何としても今年はならないのです。JAグルー

水田のフル活用で、不足する麦や大豆や飼料用米を作付する、そのため必要な政策や助成金を維持し充実させる、また、必要な土地改良や排水等の基盤整備対策を充実させる。私は、これらのことにも全力を挙げます。

う政治的な駆け引きで、議論は一気に収束されてしましました。

JJA改革をめぐでの悔しいこと

議論は、JA中央会から監査事業を分離し、JA全中は一般社団法人に、JA全国監査機構はJA系の監査法人へと独立させられ、准組合員制度の問題は5年後に先送り、県段階のJA中央会は連合会として残すことで、結論に至りました。

に参画させてもらえなかつたこともあります。

しかし、その分、参議院の農業・農協研究会の事務局長として、當時20～30人の参議院議員が出席した研究会の議論を大事にして、この間17回にもわたる会を開き、参議院としての取り組みを行いました。

自民党内の議論の決着後、国会における法案の審議が衆議院から始まりました。が、法案の附則の一部が修正され、「関係者の意識の『啓発』を図る」という文言が追加されたことに

しかし衆議院の附帯決議に盛り込まれた「地域のための重要なインフラとして農協が果たしている役割を十分踏まえること」は大切な決議です。これに基づく政府の具体的な対応を追及していきたいと思います。

して地域の非農家の准組合員の要望にも応える機能を着実に發揮し、地域になくてはならない社会的な組織としての存在価値を高めることです。

全国には、すでにこうした役割を担っているJAは

自己改革の徹底へ
JA、頑張ろう